



切り絵作家 稲葉祐吉 作

同窓会活動のご案内

■14年4月21日(日)

- 総会 受付12:30 開始13:00~13:30
 講演会 13:30~14:30
 講師 吉松 純氏 (S52卒 米国在住)
 演題 我が歩んだ道
 "出る杭もうたれず・雑種文化に生きる"
 演奏会 14:30~15:30
 出演 東京マンドリン合奏団
 指揮 明治大学マンドリン倶楽部OB
 赤岩 大輔 [古賀メロディー集・叙情曲集]
 対象 会員、在校生、保護者、一般
 料金 入場無料 (お誘い合わせ下さい)
 懇親会 15:30~17:30
 アトラクション (フォークソング演奏・抽選会) あり
 参加費 ¥3,000 (但し平成13・14年度卒業生は¥1,500)
 申込方法 4月15日(月)までに同封の用紙にてお振込下さい。
 場所 母校6階多目的教室(ホール)

■14年9月29日(日)

学校訪問会(ホームカミング会)

- 講演会 受付15:30 開始16:00~17:00
 講師 朝日新聞横浜支局長
 柏谷 草志 (S45卒)
 演題 "ニュースな話 取材余話"
 入場無料 (お誘い合わせ下さい)
 懇談会 17:00~18:30 対象 会員・客員
 会費 ¥2,000 (要予約、当日払可)
 軽食の用意をいたします。
 場所 母校B棟4階視聴覚教室

 ※母校向陵祭(文化祭)が9月28、29日
 (Pm 3:00終了) 開催されます。現役の
 活動振りもご参観下さい。
 小川力洋
 〒114-0012 東京都北区田端新町1-27-11
 TEL 03-3893-9792 FAX 03-3893-9792



全国的同窓会支部等の 結成を促す

同窓会長 小川 力洋

本年はソルトレイクで冬期オリンピック大会で世界中の注目を集めたものでしたが、四年前の長野での日本開催とは段違いに成績が上がらず、期待はずれに終つてしましました。各選手はこれまでの四年間をそれなりに頑張つて来た筈なのに？ レベルの差が目立つてしまつたの高めという気候や気象がそつさせてしまつたのでしょうか。

前回の10個のメダルは土壤が良かつたからだろうか視聴率も下がつたという。それに引き換え、韓国・中国の気迫には圧倒された。選手は四年後を目指して再出発だという。本人の限界を超えてはならない技法で残酷だが有効性を確かに願いたい。

さて我が同窓会においては何をどこまで、どう為さなければならぬかを課題にはしているのだが、マンネリ化している状態ではないかと感じています。

そこで、これからは全国に分散されている卒業総数が14年3月卒業生で一六四三五名（含む故者）となつた筈なのに、定例総会に出席される会員はごく一部でしかないのが現状です。それについても、全国の会員から大勢の年会費・寄付金（当号誌からご芳名を発表することにいたしました。6頁をご覧下さい）をご賛同頂きまして、ご送金を願つております。感謝・御礼の発表です。



校長 北村 正生

同窓会がさらなる サポートを

同窓会員の皆さまにおかれましては、益々

ご健勝のこととお喜び申し上げます。

小川会長を始め会員の皆さまには、母校の教育活動に対しまして、深いご理解とあたたかいご支援をいただきまして、誠にありがとうございます。

お陰様で、ここ数年間は受験生より一定の評価をいただき、教職員においても保護者、生徒のニーズに応えるよう日々努力を重ねております。

特に進路指導におきましては、今の社会情勢



学校だより

教頭 清水ゆかり

立高校に学校運営連絡協議会が開催されておりましたが、小川同窓会長さんと同窓会会員の方に委員として参加いただき、学校運営に資する様々な意見をいたなでているところです。

私は本年三月をもちまして、定年退職いたしました。本校に着任以来、小川会長をはじめ役員の皆さま、会員の皆さまには五年間にわたり大変お世話になりました。お陰様で大過なく過ごすことが出来ましたのも皆様のご理解とご支援の賜物でございます。この場をお借りして御礼を申し上げます。

おわりに、母校に対するさらなるサポートをお願いし、また同窓会の益々のご発展を祈念いたしまして挨拶に代えさせていただきます。

① 授業公開 昨年六月二十二日に本校保護者を対象に授業公開を行い、約五十名の方に参加していただきました。小・中学校では、比較的頻繁に授業参観・学校公開が行われていますが、本校では初めての試みです。

都立高校では、十三年度から授業公開日あるいは授業公開週間を設けるとともに、ご希望がある場合はいつでも授業を公開する通年の授業公開を実施しています。同窓会の皆様も近くにおかけの際は、ぜひお立ち寄りください。

に合わせていくことが第一ですので、一学年から意識付けに始まり、講演会、説明会など様々な早期の取り組みを実施しております。その効果も見られます。

高校入試については、学区制度の廃止（十五年度から）や、今後検討されますいわゆる絶対評価の導入に伴う調査書の扱い、あるいは男女別定員制の在り方、推薦枠の拡大など入学者選抜における改革の流れの中で、本校がどうあるべきか将来像を真剣に検討していく必要に迫られます。ますます生徒の実態に応じた教育内容が求められる時代になります。

また、皆さまご承知のとおり四月から、学校週五日制が完全実施され、土日曜が休業日となります。これに伴って、授業時間の確保への配慮とともに、部活動での校舎等の有効活用が検討課題になっております。

開かれた学校を目指して、十三年度から全都立高校に学校運営連絡協議会が開催されておりますが、小川同窓会長さんと同窓会会員の方に委員として参加いただき、学校運営に資する三名の方に外部委員として協議会に出席していただき、活発にご意見を出していただきました。

十二月には本校保護者・生徒に学校生活

トを文京区の登録団体に第二・第四土曜日の夜間に開放してきましたが、学校五日制の完全実施に伴つて拡大する方向で検討中です。

② 学校運営連絡協議会と学校評価 地域の方々を構成員とする学校運営連絡協議会を六月、十一月、三月に開催しました。同窓会からは、

三名の方に外部委員として協議会に出席していただき、活発にご意見を出していただきました。この結果については、何らかの形で皆様に公開していく予定です。

③ 公開講座と学校開放 「パソコン基礎講座」とIT講習を十月から十一月にかけて実施し、主に文京区民を中心に行なわれます。

④ 公開講座と学校開放 「パソコン基礎講座」とIT講習を十月から十一月にかけて実施し、主に文京区民を中心に行なわれます。

⑤ 入学選抜状況 二月二十一日に一般入試、二月三十一日に推薦入試、

二年生沖縄修学旅行が実施され、大きな成果を得て無事終了しました。九月に発生した米国同時多発テロの影響により、沖縄修学旅行の中止や行き先変更をする高校も多くありました。当初より一月に設定していましたので、予定通り実施するよう準備を進めてきました。沖縄の人からは大歓迎され、稲嶺知事からも感謝状をいただき本当にいい修学旅行となりました。

⑥ 入学選抜状況 二月二十一日に一般入試、二月三十一日に推薦入試、

では男子3・92倍、女子5・36倍 一般では男子1・48倍、女子1・96倍で昨年に比べて倍率は低くなりましたが、都立高校全体の平均1・42倍に比べて高い方でした。

御挨拶

指定など都立高校改革が進展し、本校にもその波がひたひたと押し寄せているのを感じます。この一年の動きをご紹介します。



13年5月12日 塩原鍾乳洞 源三窟前にて

平成13年5月12日(土)～13日(日)と一泊二日で旅行に出かけた。

参加したのは、小川会長を中心として三田、桜井、杉浦、梅田、稲葉、笛山、佐々木の七人。少人数なので無料送迎のバスを頼む関係から、すえひろ会という団体に便乗する形で出発した。すえひろ会は小川会長が中学校のPTA会長をしていて時の人脈からなる団体で、ほかに高校のPTA会長をしていた時の仲間達も合流していった。

つまりはみんな小川会長につながる人脈であり立つ団体旅行だったのだが、これが実に廉価で楽しい旅行だった。

平成13年5月12日(土)～13日(日)と一泊二日で旅行に出かけた。

参加したのは、小川会長を中心として三田、桜井、杉浦、梅田、稲葉、笛山、佐々木の七人。少人数なので無料送迎のバスを頼む関係から、すえひろ会という団体に便乗する形で出発した。すえひろ会は小川会長が中学校のPTA会長をしていて時の人脈からなる団体で、ほかに高校のPTA会長をしていた時の仲間達も合流していった。

つまりはみんな小川会長につながる人脈であり立つ団体旅行だったのだが、これが実に廉価で楽しい旅行だった。

塩原温泉探訪の 同窓会役員一泊旅行

S 48年卒

(旧姓) 佐々木 郁子



活動だより

廉価といふのは、「一泊五食一万円!」といふキヤッチフレーズからも伺えるが、だからといって決してそれなりの内容という訳ではないところがみえた。

新築ホテルなので部屋も清潔で、食事もカニあり焼き肉ありとなかなか豪華でよろしい。露天風呂のある温泉も結構で、宿泊にお金がかからない分、おみやげも買えるなどいことづくめだ。

敵な人達と知り合えたことが何よりうれしい。

みんなでわいわい賑やかにボタンの花咲く寺の境内を散策したり、新緑の山頂でおにぎりをほおばつたり、おどろおどろしい鍾乳洞や化石博物館を見学したりと盛りだくさんな楽しみ方で、帰りのバスを待つ時間には、旅回りの劇団のお芝居で泣かされたりなどもして、これがたった一泊のことなのかと驚くばかりの内容だ。

これはひとえに小川会長の疲れを知らない活躍と、案内役の吉備先生や介添役の稲葉さんのご助力によるもので、この紙面を借りて御礼申し上げたい(但し入場料は自弁)。

今回参加できなかつた人、次回はぜひ一緒に楽しもう!! おすすめです!!

第9期生同期会開催報告

S 32年卒
佐藤 元是

卒業45年目の、そして初めての同期会が開催され、昨年12月1日(土)に会場である「霞ヶ関三井クラブ」に第9期生(昭和32年卒業)の60名が集つた。B組の担任教諭であった新島岩夫先生にもご出席を頂いた。

会は型通りに、記念写真的撮影、奥村会長等による挨拶の順に始まつた。続く新島先生のスピーチは活力に満ち、ご健在であられることが強く印象づけられた。そのお姿に自分の未来を重ねた者もあつたに違ひない。卒業以来の45年の間に何度かの集まりを持ったクラスもあつたと聞くが、同期会としては初回でもあり、会場は型通りに、記念写真的撮影、奥村会長等による挨拶の順に始まつた。続く新島先生のスピーチは活力に満ち、ご健在であられることが強く印象づけられた。そのお姿に自分の未来を重ねた者もあつたに違ひない。卒業以来の45年の間に何度かの集まりを持ったクラスもあつたと聞くが、同期会としては初回でもあり、会場

生が最新のデジタルカメラを簡単に操作する様子は、「古いとは未だ未だ無縁だ。」と訴えていた。会の中程には、特賞が「折りたたみ自転車」であるbingo・ゲームも催され大いに盛り上がつた。「司会が拙い」と、本来の進行係を押し退けて、その役に納まつてしまふ複数の猛者も現れた。

多数が参加した2次会をも含め、共有した数時間は瞬く間に過去のものとなって、夕刻には散会の時を迎えた。別れを惜しくて容認できないう級友毎の会が待つていて、夜の都心に消えたグループもあつたようである。

本同期会の発端は、昨年夏、奥村君を中心とする当時のバスケットボール部員の数名が、地方に住む同じ部員を訪ねた際に話題となつたことにあった。その後、クラス毎に少なくとも1名との案は叶わなかつたものの、奥村君等が持つ連絡網により8名の協力者が揃い、世話人会が編成された。同期生への案内については、卒



13年12月1日 於霞ヶ関三井クラブ

が、世話人の氏名を書きとどめる。
奥村正明(会長)・B組・内山 稔(A組)、
小西(城) 圭子(D組)、櫻井弘清(D組)、
佐藤元是(D組)、藤沢(竹内) 寿美子
敏之(F組)

愛のキュー・ピット、を語り合ひ



S 41年卒

長谷川三枝子
(旧姓原)

同窓会に数名が参加したのが10年前。2、3回と出席者が増えて、同期会の発足へ。昨年、3回目の同期会が盛大に開催されました。今年になって、旧2Bのクラス会を開きたいという話が出来ました。

高校生活の楽しい思い出、修学旅行に行つた時のクラスメートです。例年は2年生の秋に行く修学旅行が、その年は東京オリンピックのために、3年生の春に2年生の組編成で行きました。その時のしおりを保管していた方のおかげで名簿の作成ができました。

11月17日 池袋の「ほんばし亭」に先生と

15名があつまりました。担任の斎藤先生はこの

修学旅行に付き添つて下さった都職員の方と結婚されました。私達の中に愛のキュー・ピットがいたのかもしれませんね。なれそめから話を次々と皆が質問攻めで先生と生徒の関係は逆転してしまいました。



13年11月17日 於池袋にほんばし亭



13年12月8日 於スクワール麹町

五十歳の同期会

三先生と共に

S 45年卒



すとお約束して1次会はお開きになりました。孫の話になっていました。先生と次回は是非奥様とご一緒にお会いするのを楽しみにしていま

すとお約束して1次会はお開きになりました。孫の話は何時のか仕事の事、子育て、孫の話になっていました。先生と次回は是非奥

様と一緒にお会いするのを楽しみにしていま

熟年と呼ばれる歳になっている私達ですが、その時はすっかり高校生に戻つて、修学旅行、授業、部活、文化祭、話は尽きません。お店の方に時間の延長をお願いして話はまだまだ続きました。話題は何時のか仕事の事、子育て、孫の話になっていました。先生と次回は是非奥

様と一緒にお会いするのを楽しみにしていま

すとお約束して1次会はお開きになりました。孫の話は何時のか仕事の事、子育て、孫の話になっていました。先生と次回は是非奥

様と一緒にお会いするのを楽しみにしていま

仮装大会やら出張応援へと挑戦



S 31年卒

思い出・想い出

体育祭は華やかだった。あの頃、昭和二十八、二十九年のことだったと思う。運動会や体育大会でなく、体育祭と記憶している。当時、グラウンドと校舎がある敷地は、60cmぐらいの段差があった。グラウンドのほうが低かった。何しろ狭い敷地なので、直線が極端に少ない円に近いトラックが描かれていた。

最初は恥ずかしかつたけれど、みんなと一緒にになって体育祭を楽しむという成就感にふれた取り組みだった気がする。充実した時間を作ること、仲間といっしょに行動し、楽しみや喜びを共有すること、そんなことがあちこちにあった時代だった。

今、若くはないけれど、なんでもかんでも

体育祭は華やかだった。あの頃、昭和二十八、二十九年のことだったと思う。運動会や体育大会でなく、体育祭と記憶している。当時、グラウンドと校舎がある敷地は、60cm

ぐらいの段差があった。グラウンドのほうが低かった。何しろ狭い敷地なので、直線が極端に少ない円に近いトラックが描かれていた。

最初は恥ずかしかつたけれど、みんなと一緒にになって体育祭を楽しむという成就感にふれた取り組みだった気がする。充実した時間を作ること、仲間といっしょに行動し、楽しみや喜びを共有すること、そんなことがあちこちにあった時代だった。

今、若くはないけれど、なんでもかんでも

一周百五十米位の距離だろうか。思い切り走ると遠くへ飛ばされそうになつた。

中学では陸上競技部に所属し、飛んだり走つたりすることが大好きだった私は、体育祭が楽しみだった。

ついでに、この体育祭の応援団に誘われ入団してしまつた。今、やよい会・向丘高校の同窓会会長として活躍している小川力洋さんと一緒にになって応援団に入り、随分と練習をし、みんなの前で恥ずかしくもない様子で拍手を取つて応援させていたのである。

種目のなかに仮装行列があつて、上級生の仮装がものすごく色っぽい感じで、高校の体育祭は、実に魅力的だと印象的だった。その

輪を重ねてみんないい顔になっています。様々な人生を歩んできました。中にはサラリーマンから農業に転職した仲間もあり、一人一人が報告するたびに笑顔が広がつていました。午後5時からの1次会2時間あまりはあつという間にすぎ、ほぼ全員が2次会へ。さらに3次会へと時間を忘れて再会を喜び、深夜まで盛り上がつていました。

応援団は、先輩がどこからか羽織袴の衣装を借りてきて、「これを着て、本格的に応援の練習をやる。体育祭を盛り上げるためにしっかりやってほしい、期待する」と訓示をたれ、三三七拍子の練習をはじめた。長い鉢巻を締め、羽織袴に襷がけ、朴歯をはいて、手に扇子をもつて、「拍子」「二拍子」「三三七拍子」「乱拍子」という具合に手振り身振りよろしく応援開始。大好評を博した。気をよくした応援団長はある別の高校へ出張応援をしたのである。同じ学区とはいえ、他校の生徒たちの前で応援するのは、さすがに驚いた。その生徒たちも私たちの応援に一生懸命に応えてくれた。こうして感動的で楽しい体育祭は終わつた。

最初は恥ずかしかつたけれど、みんなと一緒にになって体育祭を楽しむという成就感にふれた取り組みだった気がする。充実した時間を作ること、仲間といっしょに行動し、楽しみや喜びを共有すること、そんなことがあちこちにあった時代だった。

今、若くはないけれど、なんでもかんでも

[事業報告]

平成12年4月1日～平成13年3月31日

I 役員会（幹事会）

平成12年4月16日(日)

総会準備会（新卒業生幹事との顔合わせ会とし、呼びかけをしましたが、残念ながら参加者は皆無でした）

・北区東田端出張所会議室

平成12年8月11日(金)

- 1、総会時写真の整理郵送作業
- 2、ホームカミングの打ち合わせ
- 3、次年度のアトラクションの件

・北区東田端出張所会議室

平成12年12月21日(木)

- 1、総会の打ち合わせ
- 2、やよい11号発行の件
- 3、終了後年末納会を行う

・北区東田端出張所会議室

平成13年1月30日(火)

企画会議

・北区東田端出張所会議室

II 総会記念マンドリンコンサート開催

・母校6階ホール

平成12年4月29日(土) みどりの日

出演 飛鳥山マンドリンクラブ25名
会員一般を含め150余名がナツメ口その他、1時間ほどの演奏を楽しみました。

切り絵作家「稻葉祐吉氏（同窓生）」

個展 同時開催

「チンチン電車の通る街」シリーズ
原画と干支シリーズを出展、ご協力いただきました。

III 総会 懇親会

・母校6階ホール

平成12年4月29日(土) みどりの日

参加者 65名

特に会津一先生ほか5名の先生方

■平成12年度会計報告及び平成13年度予算案■

都立向丘高等学校同窓会
平成13年3月31日現在

収入の部	12年度決算		13年度予算案	
	金額	金額	金額	金額
入会金(222名)	1,332,000		1,320,000	
年会費	747,000		700,000	
総会懇親会	187,500		180,000	
催物会	0		0	
名簿販売	0		0	
諸会費	77,500		50,000	
収入	827		0	
前年度繰越金	2,711,130		3,069,189	
収入合計	5,055,957		5,319,189	
支出の部	金額	金額	金額	金額
交通費	38,000		50,000	
通信費	53,260		60,000	
会議費	60,626		100,000	
総会懇親会	240,841		300,000	
催物会	94,000		100,000	
慶祝会	16,816		30,000	
研究会	82,238		100,000	
振興会	63,325		100,000	
会報	1,248,535		1,300,000	
涉外	53,440		60,000	
予備	35,687		30,000	
支出合計	1,986,768		2,330,000	
次年度繰越金	3,069,189		2,989,189	
総合計	5,055,957		5,319,189	

上記の通り収支報告申し上げます。

平成13年4月21日

同窓会会長 小川 力洋
会計 荒川 雅司① 長谷川三枝子②
尾道 郁代③

監査の結果誤りの無いことを認めます。

平成13年4月13日

監査 石山彼早子④ 寺村 光司⑤

のご参加をいただき、話が弾みました。参加者が少ないので日程の為ではないかとの意見が出され、試行として、次年度は4月22日(日)開催に決定しました。

IV 研究活動

① 平成12年9月24日(日)

ホームカミング会

母校B棟4F視聴覚教室

近年は向陵祭と同時開催。母校の現況、活動などの見学、懇談の場としています。(やよい11号写真をご参照ください) 今回は稲葉祐吉氏の協力を得て「喜多方蔵の街」切り絵展開催。

実演も加わり訪問者に喜ばれました。絵葉書の売上代金を現PTAにご寄付いただきました。

② 平成12年8月17日(木)

明大ピッグサウンドソエティオーケストラに出演依頼書送付

③ 平成13年1月30日(日)

やよい11号企画会議

・北区東田端出張所会議室

向丘フォークソングラバーズソサエティOB会世話人関本知恵氏参加。懇親会で発表の場を持ちたいとの提案あり、発展的な活動として出演依頼しました。

④ 平成12年5月15日(木)

やよい編集会議

・北区東田端出張所会議室

⑤ 平成13年2月18日(日)

やよい編集会議

・北区東田端出張所会議室

⑥ 平成13年3月3日(土)

「明大ピッグサウンド」演奏会

・目黒公会堂

小川会長、佐々木書記が実踏鑑賞。総会記念演奏会への演奏に期待を持ちました。

⑦ 平成13年3月14日(水)

高木理恵子

渡辺春江

長沢杜江

生田節夫

吉田

高木理恵子

渡辺春江